

 Fecha:
 04-08-2024
 Pág. : 8
 Tiraje: 6.500

 Medio:
 El Día
 Cm2: 463,5
 Lectoría: 19.500

 Supl. :
 El Día
 Favorabilidad: № No Definida

Tipo: Noticia general

Título: Profesionales venezolanos sueñan con regresar a su tierra si cambian las condiciones

PERIODISTAS QUE NO HAN PODIDO EJERCER EN LA REGIÓN DE COQUIMBO

Profesionales venezolanos sueñan con regresar a su tierra si cambian las condiciones

Con los nervios de punta por la difícil situación que se vive en su país, Royster Linares y Jorge Colls son dos periodistas venezolanos que anhelan un cambio positivo en su tierra para poder regresar y ejercer su profesión, trabajos que acá en la Región de Coquimbo no han podido desarrollar

ROBERTO RIVAS S

La Serena

Una semana ha pasado desde que las elecciones presidenciales en Venezuela se desarrollaron en un encrispado clima de denuncias y amenazas. Los ojos de todo un continente estuvieron puestos sobre el país petrolero, y muchos de los millones de migrantes que tuvieron que abandonar ese país en medio de la crisis humanitaria, social y política, esperaban un resultado que pusiera fin al régimen autoritario y que les abriera la posibilidad de regresar a su naís.

Pero el régimen pateó la mesa, y sin ofrecer pruebas –más bien acusando un supuesto ataque cibernético que se habría originado desde Macedonia del Norte-, se autoproclamó vencedor de la contienda, mientras en la otra acera la coalición opositora mostró

publicamente miles de actas que probaban el triunfo de su candidato, dando pie a un pulseo que ha involucrado a varios países.

Tras el autogolpe, miles de venezolanos salieron a la calle a protestar. La respuesta oficial se tradujo en centenas de detenidos y decenas de fallecidos.

Con ese ambiente, se hace impensable -por el momento- cualquier idea de regreso. La diáspora venezolana deberá esperar un cambio positivo para volver, incluso aquellos quienes buscan ejercer la profesión que estudiaron y que no han podido desarrollar en Chile.

Es el caso de dos periodistas venezolanos, quienes a pesar de su experiencia en medios de comunicación de su país, no han podido trabajar en medios o áreas de prensa en la región.



EL DÍA

Royster Linares desde hace varios años se desempeña como Asesor Socio Comunitario en la delegación de Tierras Blancas de la Municipalidad de Coquimbo.

NO ES IGUAL

Royster Linares es un periodista deportivo del occidental estado Zulia. En Maracaibo trabajó en varios medios de comunicación y fue el conductor de un programa radial "El Deporte en Marcha", programa que "heredó" de su padre, Olimpíades Linares, y que fue el espacio radial deportivo más longevo del país, con más de seis décadas al aire.

Linares emigró junto a su familia en 2018, llegó a Coquimbo esperando poder continuar su labor en los medios de comunicación. Pero su oportunidad se abrió en otro ámbito.

Desde hace varios años se desempeña como Asesor Socio Comunitario -lo que anteriormente se conocía como gestor territorial- en la delegación de Tierras Blancas de la Municipalidad de Coquimbo.

"Yo me gradué en la Universidad Católica Cecilio Acosta, como Licenciado en Comunicación Social, mención Desarrollo Social. Acá mi profesión efectivamente me ha ayudado con mi trabajo, porque me ha tocado organizar y llevar una metodología de la mejor manera posible con las organizaciones sociales, con las juntas vecinales, y eso por supuesto se lo debo a mi profesión", señaló.

Advirtió que en varias ocasiones ha tenido que redactar alguna nota periodística o "sacar una cuña" o entrevista, y que la hace gustoso, ya que se siente como pez en el agua.

Consultado sobre la situación de Venezuela, Linares admite que "estoy con el corazón, la mente y el espíritu allá en nuestro país. Yo considero que ahorita no es el mejor momento de irme. Si todo cambia, ese mi mayor deseo, mi mayor anhelo, es mi sueño regresar, pero no va a ser algo automático. Puede pasar un tiempo obviamente para eso, necesito planificarme, pero no sería para el largo plazo, yo diría que sería a corto plazo", señaló el profesional.

DECENAS DE PEGAS

Jorge Colls, en tanto, es un perio-



Pág.: 9 Cm2: 294,4 Fecha: 04-08-2024 Tiraje: 6.500 Medio: El Día Supl. : El Día Lectoría: 19.500 Favorabilidad: No Definida

Tipo: Noticia general

Título: Profesionales venezolanos sueñan con regresar a su tierra si cambian las condiciones



Linares admite que "estoy con el corazón, la mente y el espíritu allá en nuestro país. Yo considero que ahorita no es el mejor momento de irme".

dista nacido en el llanero estado de Barinas, al suroeste de Venezuela. Estudió en la Universidad Santa Inés, que en su momento era una universidad privada pero que el régimen expropió y convirtió en una sede de la Universidad Bolivariana de Venezuela, donde terminó de estudiar los últimos semestres de la carrera y logró graduarse con el Título de Licenciado en Comunicación Social.

Tras una breve pasantía como periodista deportivo en una televisora local, Telellano, decidió luego dedicarse a otro rubro, y luego de dos o tres años difíciles en materia social, económica y política en el país, decidió emigrar a Chile.

Llegó inicialmente a Ovalle y comenzó a trabajar en un hotel de Monte Patria, pero luego de unos meses se mudó a La Serena –a mediados de 2018- y desde ese entonces ha acumulado un largo rosario de trabajos diversos.

'Yo ĥe sido personal de aseo en un



Jorge Colls admite que "ganas de volver siempre he tenido, "pero primero hay que verificar que de verdad las condiciones han cambiado en Venezuela".

centro comercial, he sido copero y ayudante de cocina, he sido vendedor de DirecTV, administrativo en una oficina de Gestión de Créditos; luego he sido cajero en un restaurante, trabajé en una minera, y actualmente trabajo como garzón, pero no he tenido alguna oportunidad de desempeñarme en el periodismo".

Sobre un posible regreso, Colls admite que "ganas de volver siempre he tenido, pero primero hay que verificar que de verdad las condiciones han cambiado en Venezuela. Acá en Chile hay estabilidad, se cumplen las normas, las leyes. Pero si se me da una oportunidad de ejercer mi profesión sí lo pensaría", apuntó.

Agregó que hay que ser paciente con el ambiente que estaría por venir.

'Por muy rápido que cambie la situación siempre habrá varias cosas que no mejoran tan rápido, pero yo creo que si las cosas mejoran en un año, si me animaría a irme", adelantó el comunicador.